

AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 27 OCTOBRE AU 1 NOVEMBRE 2018

AUSTRALIE

Résultats dégradés pour la banque ANZ suite à la Commission royale. La banque est pénalisée par des coûts importants de mise en conformité en anticipation des recommandations à venir de la Commission royale. Avec la vente de diverses activités de gestion de patrimoine, les bénéfices d'ANZ ont diminué de 16% à 5,8 Md AUD. *Sources: ABC, SMH*

L'Indice des Prix à la Consommation a augmenté de 0,4% au 3^e trimestre et de 1,9% pour l'année, selon l'*Australian Bureau of Statistics* (ABS). Les augmentations les plus importantes pour ce trimestre concernent les voyages, le tabac, l'immobilier et les carburants automobiles. *Source* : <u>ABS</u>

NOUVELLE-ZELANDE

Entrée en vigueur du *Comprehensive and Progressive Trans-Pacific Partnership* (CPTPP) au 30 décembre 2018 pour l'Australie et la Nouvelle-Zélande. Les premières réductions de barrières tarifaires seront appliquées dès cette date. Le 1^{er} janvier 2019, les exportateurs néozélandais bénéficieront d'une deuxième série de réductions tarifaires. A ce jour, six pays sur onze ont ratifié le CPTPP. *Source*: *NZ Govt*

La Nouvelle-Zélande au sommet du classement de « *Ease of Doing Business* » selon la Banque mondiale pour 2019. Le pays a de nouveau obtenu la première place. Le voisin et concurrent traditionnel australien se classe 18^e. <u>Sources</u>: <u>Banque Mondiale</u>, <u>AFR</u>

La Nouvelle-Zélande pourrait suivre l'Australie et empêcher Huawei de créer un réseau 5G dans le pays pour des raisons de sécurité. Cette annonce du Ministre néo-zélandais des Communications et des Médias numériques intervient peu de temps après les déclarations du chef des renseignements australien sur ce sujet. <u>Sources</u>: <u>Newsroom NZ</u>, <u>Stuff NZ</u>

PACIFIQUE

La Banque mondiale approuve un prêt de 150 M USD pour renforcer le budget de la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Ce prêt aidera le pays à mettre en œuvre des politiques permettant à son économie, tributaire des ressources, de surmonter le cycle de croissance rapide des produits de base grâce à de meilleures réformes en matière de revenus et de gestion financière. <u>Source</u>: <u>The Australian</u>

Ouverture de discussions entre la Papouasie-Nouvelle-Guinée et le Royaume-Uni sur le commerce. Le Ministre britannique du commerce a indiqué que le Royaume-Uni respectera, après le Brexit, les accords de partenariat économique en vigueur avec la PNG et les autres Etats membres de l'ACP qui ont des relations commerciales préférentielles avec l'Union européenne. *Source : PNG Post-Courier*

La Chine et la Papouasie-Nouvelle-Guinée s'engagent à développer leurs relations et de renforcer leur coopération dans le cadre de la *Belt and Road Initiative (BRI)*. Lors de sa rencontre avec le Ministre chinois des Affaires étrangères, le Premier ministre papouan, Peter O'Neill, a exprimé son soutien à la BRI, qui pourrait promouvoir l'économie de la PNG ainsi que le développement commun des pays insulaires du Pacifique. *Sources: Xinhua News, EMTV*

L'Union européenne renouvelle son engagement en faveur des programmes relatifs au climat et à la biodiversité dans le Pacifique, en signant un accord prévoyant un financement de 41 M USD sur quatre ans. L'UE travaillera aux côtés de la Communauté du Pacifique et du programme régional pour l'environnement du Pacifique afin de construire un développement durable et des économies résilientes au climat en soutenant la biodiversité et les ressources renouvelables dans les territoires de Nouvelle-Calédonie, Pitcairn, Polynésie française et Wallis-et-Futuna. Sources: SPC